

eEducation-Vernetzungstreffen

Am 18.06.2025 fand im BRG/Borg Schoren das jährliche eEducation-Vernetzungstreffen der Vorarlberger SEK2-Schulen statt. 25 Lehrkräfte aus insgesamt 16 SEK2-Schulen nahmen an der Veranstaltung teil. Auch die Bildungsdirektion Vorarlberg mit der Pädagogischen Leiterin Monika Steurer ließ es sich nicht nehmen, die Veranstaltung zusammen mit dem Gastgeber Direktor Reinhard Sepp zu eröffnen. Anwesend waren ebenfalls Vertreter aus der Wirtschaft, der Pädagogischen Hochschule Vorarlberg und der Universität St. Gallen aus der Schweiz.

Spannende Beiträge gab es von folgenden Speaker*innen:

- Andreas Renner, BD Vorarlberg bzw. BG Gallus, berichtete über technische Herausforderungen wie IKT-Vorarlberg, IT-Standardisierung, IT-Security und organisatorische Änderungen im IT-Bereich der BD Vorarlberg.
- mit der Universität St. Gallen (HSG) samt dem neuen [Institut für Computer Science \(ICV-HSG\)](#) in Dornbirn stellte sich ein weiterer Bildungsanbieter für unsere Maturant*innen vor, Hauptreferenten waren Stephan Aier und Simon Mayer. Diskutiert und sehr positiv aufgenommen wurden teilweise Lockerungen der Aufnahmebedingungen für Absolvent*inne der höheren Berufsschulen.
- Neue KI-Tools direkt aus der Unterrichtspraxis im Bereich Deutsch und Fremdsprachen (SEK1 und SEK2) präsentierte Referentin Sabine Wörndle vom BRG/Borg Schoren in Dornbirn. Zusätzlich thematisiert wurde auch ein Ansatz zur Nutzung von KI im fächerübergreifenden Unterricht innerhalb einer Schule.
- [Lumivara](#) – ein neuer KI-Bildungsanbieter aus Kufstein stellte sich vor mit speziellen Angeboten für Teilnehmer*innen vor Ort, Referent war Firmenmitgründer Marco Pedrotti. Das junge KI-Bildungs-Startup aus Kufstein/Tirol begeisterte alle Kolleg*innen mit einem spannenden Einblick zum Aufbau eines KI-Unternehmens, mit spürbarem Enthusiasmus samt Pioniergeist.
- Ein tolles [Schulprojekt der Bezauer Wirtschaftsschulen](#) präsentierte Richard Dür von den Bezauer Wirtschaftsschulen mit einem Fokus auf Cybersecurity in Form eines Escape Games. Das Projekt kann sogar landesweit von Schulen gebucht werden.
- Spannende neue Wege präsentierte Roland Paterno, WIFI Vorarlberg, durch die Vorstellung der "[Dualen Akademie](#)" in Vorarlberg. Ein wunderbarer weiterer Bildungsweg für Maturant*innen, die nicht primär eine universitäre Ausbildung anstreben.
- Über aktuellste *eEducation-Entwicklungen* referierte eEducation Bundesland-Koordinator Reinhard Grass.

Das Treffen endete wie üblich mit einer kleinen Jause samt Getränken und vielen, vielen Kontaktaufnahmen. Es wurden noch vor Ort bereits SchilFs ausgemacht, schulinterne

Erfahrungen ausgetauscht und etliche Vernetzungen der AHS- und BHS-Schulen untereinander bzw. mit den anwesenden Vertretern der Wirtschaft gestartet.